

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DE 1809.

RUSIA.

Petersburgo 30 de setiembre.

En celebridad de la paz ajustada entre Rusia y Suecia con tan grandes ventajas por parte de la primera, se ha cantado en la iglesia catedral de S. Isaac de esta corte un solemne *Te Deum*, á cuya ceremonia ha asistido un numerosísimo concurso de personas de las principales clases. Acabado el *Te Deum*, S. E. el metropolitano de Nowogorod, de Petersburgo, de Estonia y de Finlandia, ha pronunciado el discurso siguiente:

„Mni angusto, mui gracioso Señor y Emperador: si toda la Rusia con ocasion de la solemnidad presente canta por tí el himno de la victoria, esta capital, la ciudad de S. Pedro, levanta mas su voz, y dirige con mayor fervor sus oraciones por tí al Soberano Señor de todos los imperios. Tus súbditos y toda la tierra mezclan hoi con las alabanzas y gracias al Señor los elogios debidos á tu constancia, á tu sabiduría y á tu gobierno paternal. Estas tierras adquiridas por el santo y ortodoxo gran duque Alexandro Newski, conquistadas segunda vez por Pedro I, y asegurada su posesion por Catalina II, estan pues ya enteramente conquistadas; y V. M. I., ensanchando los términos de su imperio, ha alejado de esta capital el peligro de que jamas sea atacada por un enemigo. Para colmo de nuestra felicidad, una paz eterna ha sometido para siempre á tus leyes todo el patrimonio de los warieguos rusos (1), y

(1) Los warieguos eran ciertos guerreros de la Scandinavia, los cuales fundaron á Nowogorod, que es el primer estado de la Rusia.

todos los dominios de tu ilustre antecesor el gran Rurik (2). De esta manera el Señor ha hecho milagros contigo, y por consiguiente con nosotros tus fieles súbditos. Inclínándonos pues en tu presencia, elevamos nuestros votos al Omnipotente, rogándolo que corone felizmente todos tus grandes y altos designios.”

SUECIA.

Estocolmo 6 de octubre.

Sin embargo de que la paz ajustada con la Rusia ha sido costosa para la Suecia, pues pierde en la Finlandia una de sus provincias mas ricas y mas pobladas, la noticia de este suceso ha causado un júbilo extraordinario en los habitantes de todo el reino, los quales bendicen al nuevo Soberano que les ha proporcionado este singular beneficio, sin el qual la ruina total de la Suecia era inevitable y pronta. Esperan tambien de la ilustracion del nuevo gobierno que sabrá reparar con benéficas providencias los males que les ha ocasionado una guerra tan imprudente. Por de contado los gastos que ocasionaba el estado de guerra, y que ya no podian sobrellevar los pueblos, se han disminuido mucho, mediante á haberse retirado ya á sus hogares muchos labradores y artesanos, á quienes se habia obligado á tomar las armas. Las tropas que permanecen todavia en el servicio se van repartiendo en las guarniciones del interior del reino y de las costas. La esquadra se ha puesto en el pie de paz.

(2) Rurik ó Roderico fue príncipe de los warieguos.

El almirante Puke, que ha hecho servicios muy señalados en la última guerra, ha venido á esta capital.

En consideracion á los daños que han sufrido por la guerra los habitantes de la Oest Botnia, ha mandado el gobierno que por el pronto se reparta la cantidad de 50 escudos entre los mas necesitados y que mas perjuicios hayan sufrido.

PRUSIA.

Berlin 16 de octubre.

Ha vuelto á extenderse la voz de que inmediatamente que la Reina se restablezca de su parto volverán SS. MM. á Berlin, y que de todos modos estarán aqui á principios del año próximo para recibir los respetos y felicitaciones de la capital. Sin embargo, nada hai de positivo sobre esto, y acaso esta voz no tiene mas fundamento que los deseos de los habitantes de Berlin de ver restituido á su Soberano á la capital.

Escriben de Ober-Glogau que S. A. el príncipe Augusto Fernando de Prusia ha recorrido á principios de este mes una parte del círculo de Neustadt, y atravesado por esta ciudad de vuelta de Neis á Cosel. S. A. ha sido recibido y obsequiado en todas partes por los empleados civiles y militares y por los eclesiásticos.

El caballero Reinbold ha llegado á Berlin en calidad de embajador de Holanda cerca de nuestra corte, y reemplaza al señor Goldberg, que ha pedido y alcanzado su retiro.

Tambien ha pasado por aqui con direccion á Königsberg el señor Engelbrecht, enviado extraordinario de Suecia cerca de la corte de Rusia.

Las últimas cartas de Dinamarca aseguran que muy pronto se restablecerá la paz entre aquel reino y el de Suecia. Los súbditos de ambos estados la desean vivamente para establecer las relaciones mutuas de comercio de que tanto necesitan.

SAXONIA.

Dresde 11 de octubre.

El Rei ha asistido hoy al ejercicio que

han hecho varios cuerpos de caballería, los quales han manifestado gran destreza y agilidad para executar toda suerte de maniobras y de evoluciones.

Para mañana se espera aqui á un batallón de infantería de las tropas que se han levantado nuevamente en Meissen; con este llegan ya á 15 los batallones de infantería que tiene la division del general Carra Saint-Cir, compuestos cada uno de 1000 hombres. En la semana próxima harán todas estas tropas juntas evoluciones en grande y ejercicios de fuego.

La feria de Leipsick ha sido bastante concurrida este año para lo que podia esperarse de las actuales circunstancias. Los judíos rusos y polacos han comprado todos los paños que se han presentado en la feria, y aun se hubieran llevado otra tanta cantidad si la hubiese habido. Un solo judío de Brodi ha traído al mercado por el valor de 400 ducados en oro, y en varias negociaciones ha ganado un duplo.

El señor Bronic, gran mariscal del palacio del ducado de Varsovia, ha salido ayer de aqui para Polonia.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 9 de octubre.

Son muchos los cuerpos de tropas del gran ducado que marchan todavía á Cracovia para reforzar el ejército polaco. El que hai en Gallitzia llegará dentro de poco á 4000 hombres. Las tropas austriacas que ocupan aun dos pequeños círculos de esta gran provincia no pasan de 8000 hombres.

Una parte de las tropas rusas permanece todavía acantonada en la Gallitzia oriental.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 14 de octubre.

El corsario napolitano llamado Gallo ha apresado el cutter inglés el *Suceso*, procedente de Liverpool á Mesina. Este buque inglés habia tocado el 12 de setiembre en Gibraltar, de donde salió el 19. El señor Viale, agente siciliano en Gibraltar, se aprovechó de esta coyuntura para remitir

varios pliegos á su corte, los cuales han caído en poder de los napolitanos, pues el capitán inglés no tuvo tiempo para echarlos al agua, ni tampoco una multitud de cartas de varios sugetos de Gibraltar, escritas á sus correspondientes y amigos de Malta y de Palermo, por las cuales se ve el disgusto general que ha causado en el medio de la España el resultado desgraciado de la batalla de Talavera y de Almonacid.

Habiendo sabido el capitán del corsario *Gallo* que el cutter el *Sucoso* había pertenecido anteriormente á la marina imperial francesa, lo ha regalado á S. M. el Rei, quien ha mandado que inmediatamente se habilite este buque, y que se le arme con seis cañones.

Segun los registros del estado civil han nacido en Nápoles desde 1.º de enero de 1809 hasta fin de setiembre último 10324 criaturas, de las cuales 5164 han sido varones y 5160 hembras. El número de muertos en el mismo intervalo ha sido de 8946; de consiguiente el de nacidos ha excedido al de muertos en 1378 individuos. Entre estos últimos se cuenta una muger de 105 años, dos de 100, y un solo hombre de 90.

REINO DE ITALIA.

Milan 19 de octubre.

En cumplimiento de un decreto de S. A. I. el príncipe virei se ha juntado hoy el senado á las dos de la tarde, y el presidente ha leído en alta voz la carta siguiente enviada por S. A. I.

„Senadores: he expuesto á S. M. los sentimientos de amor á su persona y de patriotismo, de que cada día estan dando nuevos testimonios sus súbditos italianos. S. M. ha escuchado mi informe con sumo placer, y ha resuelto dar en el mismo momento pruebas manifiestas de su satisfacción á sus súbditos italianos de todas clases, expidiendo en su cuartel general de Schoembrunn diferentes decretos, que no podreis leer ciertamente sin que exciten en vosotros una nueva gratitud y reconocimiento al héroe que ha resucitado en Italia, que tantas veces la ha defendido con su brazo victo-

rioso contra las agresiones mas injustas é imprevistas, y que cada día derrama sobre ella nuevos beneficios, y la ilustra con nuevos trofeos de gloria.

„Por el primero de dichos decretos quedan agregados nuevamente al senado 16 individuos, y entre ellos tres ministros, cuyos dilatados y leales servicios ha querido S. M. recompensar, nombrándolos vuestros colegas, y asociándolos á vuestras tareas.

„S. M. me manda decirnos que en las disposiciones que ha tomado con respecto al ministro del Culto y de varios preladados del reino, ha querido manifestar especialmente su satisfacción al clero por el celo que ha mostrado generalmente en las últimas circunstancias, predicando de viva voz y con su exemplo la obediencia á las leyes, y la fidelidad al trono. Este zelo y conducta honrará para siempre al clero del reino de Italia delante de Dios y delante de los pueblos.

„Y no dirigiéndose esta carta á otro fin, pido á Dios, señores senadores, que os conserve en su santa y digna guarda.

„Dado en Viena á 11 de octubre de 1809. = EUGENIO NAPOLEON.”

Concluida la lectura de esta carta el senado nombró por aclamacion una comision encargada de proponer un modo particular de presentar á S. M. el Emperador y Rei sus respetos y su agradecimiento á tan singulares beneficios.

ESPAÑA.

Madrid 27 de noviembre.

El 21 á la una de la tarde comenzaron á entrar en esta capital los prisioneros cogidos en la batalla de Ocaña, y al anocheecer aun no habian acabado de desfilar: se contaron mas de 180.

Ayer han llegado mas de 40, y hoy y mañana se esperan otras dos columnas, de cuyá llegada y número daremos noticia al público. Luego que entran los prisioneros el general Belliard, gobernador de Madrid, les pasa revista en el Prado.

Se asegura que á este número tan considerable se añadirá el resto del ejército

enemigo, el qual sin duda vendrá voluntariamente á presentarse en Madrid para evitar las vexaciones que les hace experimentar el gobierno débil y atroz de la junta de Sevilla.

No es posible pintar el estado de miseria en que los prisioneros se han visto sumergidos, segun ellos mismos refieren; pero se podrá formar alguna idea oyéndoles contar el desórden y anarquía que reinan en Sevilla. Los prisioneros dicen que se les habia persuadido que el gobierno frances queria destruir la monarquía española, esclavizar la nacion, y arrancar del seno de sus familias á todos los jóvenes para enviarlos al Norte, y que no debian dar quarter á ningun frances, porque los franceses tenian órden de matarlos á todos; pero ellos mismos han visto al soldado frances partir con ellos el pan, y acogerlos con una benevolencia fraternal.

El pesar que manifiestan de haber desconocido hasta ahora sus verdaderos intereses y sus verdaderos amigos, solo puede ser comparado al desprecio que les inspiran los que por tanto tiempo los han engañado, los quales, vendidos á la Inglaterra, donde se han asegurado un punto de retirada con los tesoros del Perú y de México, se guardan bien de correr los peligros de la guerra, y esperan tranquilamente en Sevilla á que la destruccion de la multitud que excitan á las armas, les dé la señal de marcharse á Lóndres á gozar alli del fruto de sus rapiñas, y á partirse los ensangrentados

restos de la fortuna de su patria despedazada. Mas la generosidad francesa ha impedido aquella destruccion; y gracias á la humanidad de los vencedores de Ocaña, sus prisioneros les pagan desde este momento todo el bien que han recibido de ellos, publicando sus beneficios, y convidando con sus votos y con sus discursos á aquellos camaradas suyos, que hasta aqui habian participado de su error, á que se reunan á ellos para rodear el trono de un Rei que solo busca en la guerra los medios de asegurar la paz y la prosperidad interior.

Parece que los ingleses han abandonado, como lo tienen de costumbre, á sus pretendidos aliados, y que el Lord Wellesley se ha contentado con asistir en Cádiz al embarque de su hermano el Marques, el qual se ha vuelto á Inglaterra en lugar de permanecer al frente de su ejército, y de cumplir fielmente los empeños que sin duda habia contraido con los gefes del ejército de la Junta en la combinacion de sus movimientos. Se supone que los ingleses ván retirándose hácia el mar para meterse en sus navíos, el único refugio que por ahora les queda hasta que la España y Portugal, reuniendo sus esfuerzos á los de las otras potencias marítimas, puedan en fin pedir cuenta de tantos sacrificios á su único y verdadero enemigo, y reconquistar la independencia de los mares, ese gran camino por donde los habitantes de la península deben pasar á sus ricos y numerosos establecimientos ultramarinos.